



ARQUITECTURA Gaudí, lejos de los tópicos en el MNAC

P31

TENIS Garbiñe Muguruza: “Todavía tengo mucha más ambición”

P38 y 39

La UE defiende la eficacia de la vacuna ante la ola de contagios

Alemania exigirá la inyección a los sanitarios e impondrá restricciones a quienes no están inmunizados

B. DE MIGUEL / E. G. SEVILLANO
Bruselas / Berlín

La Unión Europea salió ayer en defensa de la eficacia de las vacunas para la covid frente al pesimismo que se extiende ante una

nueva ola de contagios. “El mensaje es vacunarse, vacunarse, vacunarse”, dijo Eric Mamer, portavoz de la Comisión, quien destacó que sin las inmunizaciones, las cifras de muertos serían tan altas como al principio de la pandemia. En España, el miércoles se contaron 30 muertes por covid, frente a 435 hace un año. En Rumania, con una tasa de vacunación muy inferior, los fallecidos diarios son más que en 2020.

Algunos países europeos recuperan restricciones ante el repunte de casos, pese a que fuentes comunitarias alertan contra una sobre-reacción. Holanda cancela las celebraciones de Navidad, Bélgica impone el teletrabajo y regiones de Austria apuestan por el confinamiento. En Alemania, los contagios alcanzan cifras récord, más de 65.000 solo ayer, hasta el punto de que algunos pacientes son desviados a hospitales en el extranjero. El Gobierno de Merkel y los Estados acordaron imponer la vacunación al personal sanitario y de residencias. Además, se endurecerán las restricciones para el acceso a locales públicos de personas sin vacunar. **PÁGINAS 24 Y 25**

Bruselas salva ‘in extremis’ el rescate de unas 50 empresas en España

H. GUTIÉRREZ / M. V. GÓMEZ
Madrid / Bruselas

La Comisión Europea echó ayer un capote a España al prorrogar seis meses la regulación de las ayudas a empresas por la pandemia. Ello da margen al Gobierno español para completar el rescate de unas 50 compañías. **PÁGINA 44**

Hacienda pierde con Telefónica un pleito de 1.000 millones

P46



ZIPI (EFE)

El Constitucional recibe a Arnaldo con una llamada a la ejemplaridad

Los cuatro nuevos magistrados del Tribunal Constitucional, cuya elección acordaron Gobierno y PP, tomaron ayer posesión. El presidente saliente del tribunal, Juan José González Rivas, recordó a los recién llegados que la institución debe “dar ejemplo” de “imparcialidad” y “moderación”. En la foto, González Rivas impone la medalla de magistrado a Enrique Arnaldo, el más cuestionado, por sus vínculos con el PP, de los cuatro designados. **PÁGINA 19**

PSOE y Unidas Podemos chocan al leer su propia ley de memoria

Bolaños descarta juicios penales por los crímenes franquistas

C. E. CUÉ / J. CASQUEIRO, Madrid
Los socios del Gobierno de coalición hacen distintas lecturas de la enmienda que ambos han introducido en la Ley de Memoria Democrática para recalcar que los crímenes de guerra, de lesa humanidad, genocidio y tortura son “imprescriptibles y no amnistiables”. Unidas Podemos insistía ayer en que se abre una vía para juzgar los crímenes de la dictadura franquista. Sin embargo, según el ministro de la Presidencia, Félix Bolaños, la amnistía de 1977 va a seguir en vigor y las leyes penales no pueden aplicarse de forma retroactiva. **PÁGINAS 16 Y 17**

La erupción de La Palma altera la actividad vecinal y la doméstica

La vida muda de piel tras dos meses de volcán

EMILIO SÁNCHEZ HIDALGO
Los Llanos de Aridane (La Palma)
Los afectados por la erupción de La Palma, que cumple hoy dos meses, no solo añoran sus casas, sino la relación con sus vecinos. Las evacuaciones los dispersaron y lugares cercanos se han vuelto distantes. En muchos hogares, además, han debido hacer sitio a los desplazados. **PÁGINAS 26 Y 27**



YUNIOR GARCÍA

Líder opositor cubano huido a España

“Ya estaba exiliado en mi propio país”

ANA MARCOS, Madrid
Yunior García, líder de las protestas contra el régimen cubano, llegó el miércoles a Madrid huyendo del hostigamiento de la policía. “Estaba exiliado en mi país. Era un *insilio*. Ya no tenía derechos”, dice en una entrevista con EL PAÍS. Pero quiere volver: “Si entro a Cuba y me encierran lo asumiré”. **PÁGINAS 2 Y 3**

Más de 1.100 M€ gestionados



indexcapital
indexcapital.com/es/esp/stats